



Genève

CONFIDENTIEL

HB 364

Genève, le 08 février 2013

Monsieur le Ministre des Affaires Etrangères
et de la Coopération

Destinataire principal : Cabinet/MD/SG.

Copie : DG8/1.

Objet : Entretien de M. Ch. Ross avec Mme la Haut Commissaire aux droits de l'homme.

Refer : Mon fax 351 du 07 février 2013.

Comme suite à mon fax cité en référence, j'ai l'honneur de vous communiquer ci-après, les principaux éléments d'information recueillis auprès de mon "Ami" au Haut Commissariat aux Droits de l'homme -HCDH-, au sujet de l'entretien, d'hier, entre Mme Pillay, Haut Commissaire aux droits de l'homme et M. Christopher Ross:

- M. Ross a briefé Mme Pillay sur sa récente visite dans la région, en mettant l'accent sur le Sahara.

- Il a déclaré qu'il ne fera aucune recommandation sur les droits de l'homme, car sa Mission sera consacrée, maintenant, à la recherche d'une solution politique au différend du Sahara.

- Il a, néanmoins, précisé qu'il laisse les recommandations sur les droits de l'homme à la Haut Commissaire, en espérant qu'elle en formulera, dès lors que cela relève de son mandat.

- Il lui a, également, recommandé de suivre son exemple et de visiter le Sahara.

- Mme la Haut Commissaire ne s'est engagée sur aucun des conseils ou recommandations que M. Ross lui a fait.

- Elle n'a pas réagi à sa recommandation de visiter le Sahara.

- S'agissant de la recommandation sur l'élargissement du mandat de la Minurso aux droits de l'homme, elle a répondu que "c'est au SG de l'ONU de décider de ce qu'il souhaite avoir dans son rapport au Conseil de sécurité".

Ces informations appellent les observations suivantes :

* Mme Pillay semble avoir pris conscience de l'inutilité de faire des recommandations qui seront, par la suite, écartées par le SG de l'ONU ou par les Etats membres du Conseil de sécurité.

* Parallèlement, elle serait, à présent, plus encline à écouter le Directeur des Opérations sur le Terrain, que le Chef de la Section Mena, le tunisien Frej Fenniche, qui l'a induite en erreur avec plusieurs pays arabes et qui a manœuvré derrière son dos, avec son Adjointe partante, la Sud Coréenne, Wha Kang, et son Représentant à New York, M. Ivan Simonovic.

* La double requête de M. Ross à Mme Pillay de faire elle-même une recommandation sur les droits de l'homme et de visiter le Sahara, démontre que, malgré ses déclarations, M. Ross fait pression, indirectement, sur la Haut Commissaire pour l'amener à agir elle-même dans ce domaine et partant, mettre le SG de l'ONU devant l'impossibilité de rejeter des recommandations qui s'inscrivent dans le corps de son mandat.

* En d'autres termes, M. Ross semble n'avoir rien retenu de l'épisode de retrait de confiance du Maroc et persiste dans ses prises de positions pro-polisaro-algériennes. Ce qui appelle de la part de notre diplomatie, la plus grande vigilance.

Très haute considération

L'Ambassadeur, Représentant Permanent

Omar Hilale

